



México D.F., a 27 de noviembre de 2008

Diputado César Duarte Jáquez, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados

Entrevista concedida a los medios de comunicación previo a la reunión con Fernando Gómez Mont, Secretario de Gobernación.

PREGUNTA.- ¿Qué se espera de esta reunión con el secretario de Gobernación?

RESPUESTA.- Yo creo que es un gesto, de una cortesía; la política se nutre de cortesías y siento que la llegada del secretario de Gobernación, hoy a San Lázaro, es un gesto de interés en la comunicación, en afianzar la interlocución entre las dos instituciones, la que él representa como el responsable de la política interna del país.

En ese sentido, esperamos que en los temas que hoy están en proceso en San Lázaro podamos contar con una mayor facilidad desde la visión del Gobierno y con ello la agilidad del partido en el Gobierno, para poder sancionar con mayor velocidad algunos temas que hoy por hoy se deben resolver, pero que aún están con algunos puntos de divergencia.

PREGUNTA.- ¿Seguridad?

RESPUESTA.- Es el tema de seguridad fundamentalmente el que más nos preocupa. Creo que va en buen camino, esperamos que se sume finalmente Acción Nacional a la estrategia establecida

por PRI y PRD, para que con ello se logren concretar las reformas en materia de seguridad y justicia.

PREGUNTA.- ¿Pero tenía que venir el titular de Gobernación para destrabar este asunto?

RESPUESTA.- No necesariamente; el secretario de Gobernación viene atendiendo una invitación de la Mesa Directiva en la que queremos tener una mayor comunicación, formalizar esa relación, yo ya he tenido muchos intercambios de opiniones con él, pero hoy formalmente que venga a San Lázaro es un gesto y ese gesto naturalmente nosotros lo tomamos como una cortesía, la cual viene a fortalecer esa comunicación.

PREGUNTA.- El país necesita una señal de cohesión de los tres órdenes de gobierno.

RESPUESTA.- Nosotros lo hemos tratado de impulsar desde la Cámara de Diputados; hemos sido abiertos a todas las corrientes políticas del país, la esencia nuestra es ésa y la presencia del gobierno es muy importante también para que esto se consolide.

PREGUNTA.- ¿Diputado, se analiza la posibilidad de constituir un ministerio del interior que equipare las funciones (inaudible)?

RESPUESTA.- En el tema de seguridad han surgido infinidad de ideas, sobre todo en modelos de otros países que tienen sistemas distintos al nuestro; sin embargo, creo que con el proceso que ha ido avanzando en el nuestro y la importancia de tener un marco jurídico listo para que al concluir el año estemos realmente con una estrategia renovada en materia de combate a la seguridad, tendrá la capacidad el Estado de dar resultados.

Yo creo que una discusión más a fondo respecto a los mecanismos de representación en materia del Ejecutivo en estas áreas, llevaría a una discusión un tanto más prolongada, porque estamos hablando de esferas distintas.

PREGUNTA.- Diputado, según un informe de la ONU, el Gobierno mexicano se compromete a sacar de las calles al Ejército mexicano, ¿esto no va en contra de la nueva estrategia en Chihuahua?

RESPUESTA.- Lo que está sucediendo en Chihuahua es muy doloroso, creo que ha venido subiendo de tono, desgraciadamente a lo que pasó en otros estados, se los decía ayer y eso realmente preocupa y queremos resultados inmediatos.

La sociedad no puede esperar mayores discursos, ni siquiera esperar reformas que no tengan las herramientas que empiecen a ver disminuirse los volúmenes...

PREGUNTA.- Inaudible

RESPUESTA.- Yo creo que en este momento no es lo conveniente y esperemos que el cambio en la estrategia tenga mayor efectividad, y se den los resultados, que la gente empiece a ver la disminución y el menor riesgo al transitar por las calles de sus comunidades.

PREGUNTA.- Llegan los 100 días famosos del Acuerdo Nacional de Seguridad, pero parece ser que los ciudadanos nos vamos a comer más discursos del Gobierno federal y de todos los entes.

RESPUESTA.- El compromiso asumido por la Cámara de Diputados es el periodo ordinario, es el 15 de diciembre; sin embargo, entendemos que en la dinámica establecida exige la sociedad resultados inmediatos, pero también tenemos que prever con mucha certidumbre y claridad que los resultados que demos en el marco de la reforma no tienen que ir sujetas, simple y sencillamente a cumplir con un momento, sino a cumplir con efectividad el combate.

Estamos ciertos que debemos asumírnos al máximo en este periodo ordinario y lo importante es que la gente entienda que después de los 100 días tenga realmente efectos positivos en la calle; de nada nos serviría cumplir con mucha anticipación los 100 días y que no sirvan de nada las acciones que demostremos.

PREGUNTA.- ¿Qué opinión le merece el conflicto que hay entre la PGR y la Procuraduría Capitalina, por el caso de Nelson Vargas y por otros más, el caso de García Luna?

RESPUESTA.- Yo creo que el tema de Nelson Vargas es un tema que hoy está en el escenario, que lo debemos atender con mucho respeto, pero también con exigencia de la autoridad a que responda.

Muchas gracias.

-- ooOoo --